

Gleichstellungsprojekt und Antirassismusstelle

Equal Opportunities Project and Anti-Racism Office

SP-Bericht Mai 2026

Bericht für den Zeitraum 22.04.2026 bis 17.05.2026

SP-Report May 2026

Report for the time between to 22.04.2026 and 17.05.2026

Beauftragte/Officers:

Rojda Ö. (ARS)

Juhee Y. (ARS)

Mohamed K. (GSP)

Buzok B. (GSP)

Projektleitende/Project Managers:

Alexandra N. (ARS)

Umut Atakan K. (GSP)

Asli T. (GSP)

Freie Mitarbeitende/Voluntarily Helpers:

Baran Y.

Zeynep G.

Beratung, Vernetzung & Kooperationen

Die Beratung per E-Mail sowie in Präsenz wird weiterhin fortgeführt. Dabei besteht ein gegenseitiger Austausch und Unterstützung mit dem GSB.

Außerdem wird weiterhin regelmäßig an den Sitzungen von GSK und AStA teilgenommen und entsprechend berichtet.

Am 12. Mai wurde am Runden Tisch Gleichbehandlung und Antidiskriminierung teilgenommen und es fand ein Austausch mit anderen Initiativen statt. Ebenfalls am 12. Mai wurde an der IDAHOBIT-Flaggenhissung vor dem SuperC teilgenommen.

Weitere Veranstaltungen & Planungen

Vorbereitung und Planung der „Lange Tafel der Vielfalt“ werden weitergearbeitet.

Die Lesung mit Hami Nguyen, die folglich am 29.06. stattfinden wird, ist auch in Planung.

Außerdem ist ein Leseclub/Buchclub auch in Besprechung. Da möchte ich mehr mit den Studis vom Studi-Stress abschalten, sowie könnte man gemeinsam gesellschaftskritische Bücher lesen. Ziel ist es, gemeinsam über Bücher zu verbinden. Dadurch schafft man Awareness zu Themen, sowie macht man auf uns aufmerksam.

Am 6. und 7. Juni wird gemeinsam mit IGaD, dem GSB, dem AStA-Kulturreferat und ENHANCE im Rahmen der *Tage der Vielfalt* zum Thema Neurodiversität eine zweitägige Abschlussveranstaltung in Form einer **Silent Party** geplant. Tagsüber werden verschiedene Workshops und Austauschformate angeboten, darunter Craft-Workshops wie Häkeln/Crochet, Upcycling, Keramik bemalen, Siebdruck und Rhythm Atelier sowie Tanzworkshops, Well-being-Angebote, ein Coffee Talk, D&D und Infostände. Am Abend ist zusätzlich ein DJ-Set mit Kopfhörern geplant. Dadurch soll ein niedrigschwelligerer und reizärmerer Raum geschaffen werden, in dem insbesondere neurodivergente Personen selbst entscheiden können, ob und wie lange Musik gehört wird, Pausen gemacht werden oder der Tanzbereich verlassen wird. Die Veranstaltung wird am 6. Juni auf dem Platanenplatz und am 7. Juni im Reiff-Foyer stattfinden. Weitere Informationen zu Uhrzeiten und Programm werden in den kommenden Tagen über Social Media geteilt.

Zusammenarbeit mit Randall Birnberg

Die Zusammenarbeit mit Randall Birnberg für das Event „The Power of Thinking Differently“ fand am 16.05.2026 im Humboldt-Haus statt und war sehr erfolgreich. Im Mittelpunkt der Veranstaltung standen verschiedene Regulierungs- und Bewältigungsmethoden für neurodivergente Menschen sowie der Umgang mit gesellschaftlichen Herausforderungen und individuellen Stärken.

Workshop “Rollenbilder” am 22.05.2026

Am 22.05.2026 findet der Workshop „Rollenbilder“ mit den Doktorinnen Hützen und Heinemann im Humboldt-Haus statt. Thematisiert werden gesellschaftliche Rollenbilder, deren Einfluss auf das persönliche Selbstverständnis sowie der Umgang mit stereotypen Erwartungen im Alltag. Für den Workshop ist eine Anmeldung erforderlich; bisher haben sich bereits zahlreiche Student*innen angemeldet.

Öffentlichkeitsarbeit & Community-Events

Am 09. Mai fand das Studifest statt, da haben wir ausgeholfen. Außerdem mit der Öffentlichkeitsarbeit und politische Bildung haben wir gemeinsam über den Studifest ein Reel gedreht.

Materialien & Awareness-Arbeit

Intern haben wir auch viel über unsere Art von unserer Arbeit geredet und ausgetauscht.

Stifte, Papierblöcke und Pins mit ARS und GSP Logo drauf werden auch bestellt. Wir möchten unsere Reichweite erhöhen.

Externe Veranstaltungen & Netzwerkaufbau

Am 8. Mai fand ein Treffen mit „Ukrainians in Aachen“ statt, bei dem es um die zukünftige Zusammenarbeit ging.

Am 28. April war ein Treffen mit AntiRaMed, wo wir auch über eine Zusammenarbeit geredet haben. Zudem haben wir auch über unsere Erfahrungen ausgetauscht.

Der Bericht wurde von Momo, Buzok, Juhee und Rojda geschrieben.

Consultation, Networking & Collaborations

Consultation via email and in person is still being continued. Mutual exchange and support with the GSB are also being maintained.

Regular participation in GSK and AStA meetings, as well as reporting, is being continued.

On 12 May, the Round Table on Equal Treatment and Anti-Discrimination was attended, and an exchange with other initiatives was carried out. Also on 12 May, the IDAHOBIT flag-raising in front of the SuperC was attended.

Further Events & Planning

Preparation and planning for the Lange Tafel der Vielfalt goes on.

A reading with Hami Nguyen, which will take place on June 29, is also in the works.

In addition, we're discussing the idea of starting a reading club or book club. I'd like to use this as a way for students to unwind from the stress of school, and we could read socially critical books together. The goal is to connect with one another through books. This helps raise awareness about various issues and draws attention to our group.

On 6 and 7 June, a two-day closing event in the form of a **Silent Party** is being planned together with IGaD, the GSB, the AStA Cultural Department and ENHANCE as part of the *Diversity Days* with the theme of neurodiversity. During the day, various workshops and exchange formats will be offered, including craft workshops such as crochet, upcycling, ceramic painting, screen printing and rhythm atelier, as well as dance workshops, well-being offers, a coffee talk, D&D and information stands. In the evening, a DJ set with headphones is also planned. This is intended to create a more accessible and lower-stimulation space in which especially neurodivergent people can decide for themselves whether and how long music is listened to, whether breaks are taken, or whether the dance area is left. The event will take place on 6 June at Platanenplatz and on 7 June in the Reiff-Foyer. Further information about times and the programme will be shared on social media in the coming days.

In collaboration with Randall Birnberg

The collaboration with Randall Birnberg for the event “The Power of Thinking Differently” took place on May 16, 2026, at the Humboldt-Haus and was highly successful. The event focused on different regulation and coping strategies for neurodivergent individuals, as well as addressing societal challenges and recognizing individual strengths.

Workshop “Rollenbilder” on 22.05.2026

On May 22, 2026, the workshop “Role Models and Social Expectations” with Dr. Hützen and Dr. Heinemann will take place at the Humboldt-Haus. The workshop will address societal role models, their influence on personal identity, and ways of dealing with stereotypical expectations in everyday life. Registration is required, and numerous participants have already signed up

Public Relations & Community Events

The Studifest took place on May 9, and we helped out. In addition, we collaborated with public relations and political education to create a reel about the Studifest.

Materials & Awareness Work

Internally, we’ve also had a lot of discussions and shared ideas about our approach to our work.

We’re also ordering pens, notepads, and pins featuring the ARS and GSP logos. We want to expand our reach.

External Events & Network Building

A meeting was held on 8 May with Ukrainians in Aachen to discuss future collaboration.

On April 28, we had a meeting with AntiRaMed, where we discussed a potential collaboration. We also exchanged our experiences.

This report was written by Momo, Buzok, Juhee and Rojda.